

NEUF-BRISACH

Le don du Lions au service de néonatalogie



La délégation du Lions Club Vauban a été reçue, vendredi 13 octobre, par le Dr Didier Chognot, chef du service de pédiatrie Pôle femme mère enfant de Pasteur 2 à Colmar. Photo DNA/Claude DIRINGER

Une délégation du Lions Club Vauban, présidée par Thierry Gabriel, s'est rendue à Pasteur 2, vendredi matin 13 octobre, dans le service de néonatalogie du Dr Didier Chognot, pour remettre un chèque qui permettra d'acheter quatre lits tips pour des chambres dédiées à l'enfant et à sa maman.

Depuis 2022, le Lions Club soutient le service de pédiatrie de Pasteur 2 de Colmar, avec l'achat de lits adaptés. Pour la campagne 2023, les bénéficiaires servent à l'achat de lits spécialisés « tips » pour les chambres mère/enfant.

Le Dr Chognot, chef du service de pédiatrie pôle femme mère enfant, précise que ce soutien « permettra d'acquérir des berceaux chauffants (appelés tips), destinés à pouvoir sortir plus rapidement des bébés de leurs couveuses ». Ces berceaux thermorégulés facilitent l'accès aux parents et diminuent leur stress.

Après la remise du don, le

Dr Chognot a présenté l'évolution des prises en charge des enfants prématurés dans une approche où les parents sont aussi acteurs pour permettre un plein épanouissement et un bon développement du bébé. Puis il a conduit les Lions dans le service de néonatalogie pour leur présenter des berceaux tips déjà installés.

Pommes de terre du cœur

La commande de pommes de terre Marabel, au profit des services de soins de la région se poursuit ; s'adresser à Vincent Grass, Tél. 03 89 72 80 71, mail avincentgrass@yahoo.fr

Les pommes de terre sont proposées au prix de 8 € par sac de dix kilos ; règlement par chèque à l'ordre du Lions Club Vauban Neuf-Brisach, ou en espèces.

La livraison peut être assurée par les membres du Lions Club jusqu'à épuisement du stock.

À Hettenschlag, les travaux de démolition de l'ancienne mairie et école ont débuté mardi 17 octobre pour faire place à un projet d'habitation mené par Pôle Habitat. Quinze places de parking vont être créées sur le site à l'initiative de la municipalité.

Juste à côté de l'église de Hettenschlag, l'ancienne mairie-école construite en 1820 a reçu, ce mardi 17 octobre, un premier coup de pelle pour inaugurer deux semaines de démolition. Et laisser place au projet de construction de quatre pavillons, mené par le bailleur social Pôle Habitat, et dont la livraison est prévue fin 2024. La première étape de démolition s'est déroulée sous les yeux d'Eric Straumann, maire de Colmar et président de Pôle Habitat, de l'équipe municipale de Hettenschlag et de celle de Pôle Habitat.

« Mon prédécesseur [Bernard Koch, ndr] avait validé une réhabilitation du bâtiment en 2019 avec trois appartements, un projet qui ne prenait pas en compte la partie arrière de la bâtisse », explique Fabien Furderer, maire de Hettenschlag. À savoir, l'ancienne cour et les toilettes de l'école, laissées en l'état, tout comme la mairie-école, depuis 2007. La nouvelle municipalité stoppe alors le projet de réhabilitation, et intègre l'ensemble du site dans une réflexion plus globale, tout en restant dans la



La démolition de l'ancienne mairie-école a démarré ce mardi 17 octobre à Hettenschlag. Photo L'Alsace/Christelle DIDIERJEAN

création de logements. « Une promesse de campagne », assure Fabien Furderer.

Un besoin de stationnement et de logement

« Il y a un besoin criant de places de stationnement dans le village. Il faut aussi que les personnes qui viennent à l'église puissent se garer », note le maire. C'est là qu'intervient la création de quinze places de parking sur le site de l'ancienne mairie-école, devant les quatre pavillons qui répondent à une demande de logement croissante. « Aujourd'hui, nous avons des demandes régulières de terrains constructibles ou de logements vacants », précise Fabien Furderer. « C'est une belle opportunité pour la commune de

pourvoir accueillir des familles avec des enfants. »

Pour ces T4 et T5, le montant des loyers sera compris entre 900 et 1 100 euros, pour des surfaces allant de 95 à 111 m². Terrasses, jardins, garages, chauffage au sol, pompe à chaleur, « nous souhaitons offrir des prestations de qualité, en accord avec des objectifs de développement durable », souligne Karine Gable, directrice générale de Pôle Habitat.

Deux semaines pour démolir

Pour la démolition et la construction de ces quatre maisons individuelles, Pôle Habitat devrait déboursier un peu plus d'un million d'euros. La municipalité prend en charge la conservation de l'ancien peron et l'aménagement du par-

king.

Côté chantier, le premier coup de pelle a été donné après une semaine de désamiantage et dépollution par l'entreprise colmarienne Gaial, experte en déconstruction. « Nous avons déposé une tonne d'amiante », affirme Steve Greiner, responsable des travaux. Pendant deux semaines, le bâtiment va être grignoté progressivement pour un chantier en toute sécurité, avant de laisser place à un terrain vague. Le responsable des travaux assure que « 99 % des matériaux vont être recyclés. Par exemple, les poutres et la charpente seront réutilisées pour de nouveaux projets ».

À noter que pendant la démolition, la circulation sera interdite et la rue totalement barrée au niveau du 13 rue de l'Église.

Ysé RIEFFEL

KUNHEIM

Parcours pour les aidants familiaux

L'association Asept Alsace propose des actions de sensibilisation destinées aux familles et enfants sur le territoire alsacien. Un parcours de prévention (gratuit) sera proposé aux aidants familiaux à Kunheim, en partenariat avec la Conférence des financeurs d'Alsace, la Collectivité européenne d'Alsace, le Groupe MSA Alsace, Amailles, et l'Ehpad la Roselière. Le but étant de donner la possi-

bilité aux aidants de prendre un temps pour eux, de réfléchir aux impacts que leur rôle d'aidant peut avoir sur leur santé, d'échanger et de trouver des réponses concrètes, pour eux et pour leur proche.

Le cycle de quatre ateliers se déroulera les vendredis, de 14 h à 16 h 30, à l'Ehpad La Roselière, 4 rue Jules-Verne à Kunheim : 3 novembre, apprendre à lâcher prise par la sophrologie ; 10 novembre,

découvrir des outils et des techniques afin d'améliorer son sommeil ; 17 novembre, initiation aux gestes de premiers secours ; 24 novembre, comment aider son proche à se déplacer lors des activités du quotidien sans se faire mal ?

Y ALLER Inscriptions à l'Asept Alsace, tél. 03 89 20 79 40 ou mail aseptalsace@msa-services-alsace.fr

VOGELGRUN

Quatre-vingt-dix bénévoles pour une première journée citoyenne

Dès 8 h, samedi matin 14 octobre, pas moins de 90 bénévoles se sont présentés dans la salle des fêtes de Vogelgrun pour la première journée citoyenne de la commune. Sous la direction d'Aurélié Vieira, 4e adjointe déléguée à l'environnement, fleurissement et embellissement, ces volontaires ont d'abord pris possession d'un polo bleu, puis ont partagé café et viennoiseries

en présence du maire, Mirko Pasqualini.

Après la pause café, tout le monde s'est retrouvé à l'extérieur pour s'atteler aux différents chantiers : nettoyage de l'église, du cimetière, plantations, réparations diverses, etc.

À 13 h, tous les bénévoles se sont retrouvés dans la salle polyvalente autour d'un apéritif puis d'un repas offert par la municipalité.

ARTZENHEIM

Société d'histoire Hardt et Ried, souvenir et patrimoine

Les membres de la Société d'histoire Hardt et Ried (SHHR) ont tenu leur assemblée générale samedi 14 octobre à Artzenheim, l'occasion de faire découvrir les maisons à colombages de ce village des bords du Rhin.

Jean-Philippe Strauel président de la SHHR, a accueilli plus de 150 personnes, un record depuis le début des rencontres, dont le premier adjoint au maire Alain Kunegel. Ce dernier a rappelé que le village est « ancien, fondé en 670, ce qui a été consigné au XI^e siècle dans la Chronique de l'abbaye d'Ebersmunster, et qui compte actuellement 875 habitants ».

L'hommage à deux amis

M. Strauel a rendu hommage aux défunts de l'année passée, dont Marcel Haegi, vice-président de la SHHR et passionné par son village de Baldenheim, et Rathsamhausen. Jean-Claude Oberlé, enfant du pays, a aussi eu droit au rappel de souvenir, le plus important étant que c'est lui qui avait emmené M. Strauel à la première assemblée générale de la SHHR, en 1968.

À l'issue de la réunion, l'assemblée s'est rendue vers la rue du Forgeron où, au croisement avec la rue du Sponeck, ils ont découvert l'une de ces maisons datant du XVIII^e siècle, un peu plus loin l'ancienne forge, qui a été déplacée, démontée et remontée à l'identique ; ses portes étaient



Les 150 personnes qui ont assisté à l'assemblée générale de la Société d'histoire Hardt et Ried, ont découvert la plus ancienne des maisons villageoises datant de 1684. Photo DNA/Huguette ROTHER

d'un tonnelier, un maillet sur lequel sont apposés deux crochets en croix, ce qui peut indiquer la profession du premier propriétaire.

La maison d'un tonnelier

Le groupe s'est ensuite rendu dans la cour de la plus ancienne des maisons à colombages, datée de 1684, au 6 rue du Forgeron. Elle a la particularité d'avoir un très grand balcon abritant ainsi la porte d'entrée.

Au bas de la porte piétonne donnant sur la rue de l'Ischert, se trouve une pierre gravée à la date de 1684, avec l'emblème

de la visite s'est poursuivie par la découverte de l'Ischert et celle de l'église Saint-Jacques-le-Majeur, qui a inspiré le blason villageois : une coquille de Saint-Jacques.

Au retour dans la salle des élus du village attendaient les visiteurs pour le vin d'honneur offert par la commune.

BLOC-NOTES

OBERSAASHEIM

Pêche de fin de saison

Une pêche de fin de saison aura lieu dimanche 22 octobre, de 8 h à 17 h, à l'étang d'Obersaasheim. Carte journalière 15 € pour cinq truites. Buvette et petite restauration.

HEITEREN

Recensement

de la population

En vue du recensement, qui se déroulera du 18 janvier au 17 février 2024, la commune de Heiteren recrute des agents recenseurs. Les candidatures sont à adresser à la mairie avant le 15 novembre.

MUNTZENHEIM

Mairie fermée

La mairie de Muntzenheim

sera fermée mercredi 25 octobre, mais sera ouverte jeudi 26 octobre de 8 h 30 à 12 h.

VOLGELSHEIM

Relevé des compteurs d'eau

Un agent du SIAEP Plaine du Rhin procédera au relevé des compteurs d'eau de la commune de Volgelsheim à partir du lundi 30 octobre.